

## Cinco Días

LA INFLACIÓN ACABA EL AÑO EN EL 2,9%

### **Las subidas de impuestos en 2012 han encarecido dos puntos la cesta de la compra**

**El INE ha confirmado el dato de inflación adelantado del 2,9% en diciembre, si bien la inflación subyacente, que excluye alimentos y combustibles, ha descendido dos décimas hasta el 2,1%.**

Nuño Rodrigo - Madrid - 15/01/2013

[http://www.cinco dias.com/articulo/economia/subidas-impuestos-2012-han-encarecido-puntos-cesta-compra/20130115cdscdseco\\_3/](http://www.cinco dias.com/articulo/economia/subidas-impuestos-2012-han-encarecido-puntos-cesta-compra/20130115cdscdseco_3/)

Las subidas de impuestos han llevado la inflación a cerrar 2012 con una subida del 2,9%. La cifra es igual a la del mes de noviembre y al dato de inflación adelantado el día 2. La variación mensual del IPC se situó en el 0,1%, mientras que la inflación subyacente -que excluye la variación de los precios de los alimentos frescos y la energía- disminuyó dos décimas hasta el 2,1%, con lo que la diferencia con la tasa del índice general aumentó ocho décimas.

Sin embargo, el panorama de los precios es bien diferente si se excluyen las subidas de impuestos llevadas a cabo por el Gobierno este año. De los 2,9 puntos que subieron los precios, dos corresponden a decisiones de Hacienda: la subida del IVA, entre otras medidas, hace que la inflación, excluyendo los impuestos, haya terminado 2012 en el 0,9%.

El copago farmacéutico y tasas universitarias también han afectado a la inflación, con subidas interanuales del 13,3% en medicina y del 10,5% en enseñanza, que no han sido excluidas en el IPC sin impuestos (donde las alzas son prácticamente equivalentes). De hecho, estas dos partidas aportan más de medio punto porcentual adicional a la inflación, que sin impuestos y sin incluir estas dos partidas habría terminado el año en el entorno del 0,4%.

Desde mediados de 2010 la variación interanual de los precios no estaba por debajo del 1%. En la parte más dura de la crisis, en 2009, llegaron a bajar el 1,4% interanual.

### **Subida de los alimentos**

En diciembre, los alimentos han sido la partida que ha generado más tensiones al alza en los precios, que se han visto compensadas por la caída o la estabilización de los precios en casi todas las demás categorías. Así, los precios de la alimentación han crecido el 0,5% en el mes y un 3% interanual.

Por el contrario, los precios han bajado en vivienda (por la menor subida del precio del gasóleo), ocio, hostelería, vestido y calzado y otros bienes y servicios. En el resto de partidas se han mantenido estables, y solo han subido ligeramente en bebidas y tabaco.